
 
 

C O M I T É  C O N S U L T A T I F  
DES SERVICES AUX ÉLÈVES HANDICAPÉS 

OU EN DIFFICULTÉ D’ADAPTATION OU D’APPRENTISSAGE 
 

 
 
Compte rendu de la première rencontre du Comité consultatif des services aux élèves 
handicapés ou en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage tenue au 80, rue Jean-Baptiste-
Meilleur à Repentigny, le mercredi 7 octobre 2015, à 19 heures. 
 
 
Sont présents : 
 
Mme Stéphanie Chapleau ................................................ Représentante des directions d’école 
Mme Marie-Josée Couture ............................................................... Représentante des parents 
Mme Caroline Drouin ............................................... Représentante du personnel professionnel 
Mme Nicole Ducharme ..................................................................... Représentante des parents 
Mme Hélène Fortin .......................................................................... Représentante des parents 
Mme Marie-Claude Gosselin ............................................................ Représentante des parents 
Mme Monique Labossière ................................... Représentante du syndicat de l’enseignement 
M. Yannick LaRue ............................................................................ Représentant des parents 
M. Thierry Lauzon ....................................................................... Directeur adjoint des SEPEC 
Mme Anouk Richard......................................................................... Représentante des parents 
M. Marc-André Roy ....................................................... Représentant du personnel de soutien 
Mme Marie-Josée Roy ..................................................................... Représentante des parents 
Mme Caroline Savoie  ......................................... Représentante du syndicat de l’enseignement 
Mme Chantale Savoie ...................................................................... Représentante des parents 
M.  Alexandre Verdy ......................................................................... Représentant des parents 
 
 
Sont absents : 
 
À venir* ..................................................................... Représentant des organismes extérieurs 
Mme Laurence Duval* ............................................................ Représentante direction générale 
Mme Véronique Rompré* ................................................................. Représentante des parents 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
*Absence motivée 
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Les membres présents à l’ouverture de la séance formant quorum, l’assemblée est déclarée 
régulièrement constituée. 
 
 
1.0 Mot de bienvenue 
 

La réunion débute à 19h07. 
M. Thierry Lauzon souhaite la bienvenue à tous les membres. 

 
 
2.0 Présentation des membres du comité 
 

Les membres du comité se présentent à tour de rôle. M. Thierry Lauzon informe les 
membres qu’ils doivent signer la liste de présence à leur arrivée. Il informe aussi les 
membres que le représentant des organismes extérieurs n’est pas déterminé encore. 
Pour terminer, il explique le cartable qui a été remis au début de la rencontre. 
 
 

3.0 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
M.  Lauzon fait la lecture de l’ordre du jour remis aux membres.  
 
Mme Marie-Claude Gosselin propose l’adoption de l’ordre du jour. 
Mme  Anouk Richard appuie la proposition. 
 
Adopté à l’unanimité. 
 
 

4.0 Droit de parole au public 
 
Aucun sujet. 
 
 

5.0 Règles de régie interne et rôles des représentants 
 
M. Lauzon propose de former un sous-comité afin de revoir les règles de régie interne 
pour cette année. Pour l’instant, elles seront adoptées telles quelles afin de 
poursuivre la rencontre. 
 
Il est demandé d’avoir un budget alloué pour le comité cette année qui sera géré par 
le trésorier. 
 
M. Alexandre Verdy, M. Yannick LaRue, Mme Hélène Fortin et Mme Marie-Josée 
Couture formeront ce sous-comité. 
 
Mme Hélène Fortin propose l’adoption des règles de régie interne et les rôles des 
représentants. Mme Marie-Josée Couture appuie la proposition. 
 
Adopté à l’unanimité. 
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6.0 Choix des représentants 
 

En attendant l’adoption des règles de régie interne, les représentants sont nommés 
comme suit : 

 
 ► Présidence : 
 

Mme  Hélène Fortin propose Mme Nicole Ducharme qui accepte la présidence. 
Mme Marie-Josée Couture appuie la proposition. 

 
 Vice-présidence : 

 
Mme Nicole Ducharme propose Mme  Marie-Claude Gosselin. M. Yannick LaRue se 
propose. Mme Marie-Claude Gosselin décline la vice-présidence. Mme Marie-
Claude Gosselin appuie la proposition de M. Yannick LaRue. 

 
► Secrétaire : 

 
M. Yannick LaRue propose Mme  Karyane Massé qui accepte la proposition. 
Appuyé par Mme Nicole Ducharme. 
 

 Trésorier 
 
Mme Marie-Claude Gosselin propose M. Alexandre Verdy qui accepte. Mme 
Monique Labossière appuie la proposition. 

 
► Délégué au Comité de parents : 

 
M. Yannick LaRue propose Mme Anouk Richard. Cette dernière décline la 
proposition. Mme Nicole Ducharme propose Mme Marie-Josée Roy. Mme Marie-
Josée Couture propose Mme Marie-Claude Gosselin qui décline la proposition. Mme 
Marie-Josée Roy assistera à la première rencontre qui aura lieu le 26 octobre et 
elle prendra sa décision par la suite. 

 
► Substitut au délégué au Comité de parent : 

 
Mme Marie-Claude Gosselin se propose. Appuyé par Marie-Josée Roy. 
 
Tous les postes sont comblés. Mme Monique Labossière propose, appuyé par Mme 
Hélène Fortin. 
 
Adopté à l’unanimité. 
 
 

7.0 Trucs et astuces 
  

M. Lauzon présente la trousse d’outils pour les parents EHDAA, il présente aussi le 
nouveau volet « trucs et astuces pour aider mon enfant ». Il cède la parole à Mme 
Sylvaine Lefebvre, conseillère pédagogique. Elle présente le volet sur les trucs et 
astuces nouvellement ajouté sur le blogue. Mme Lefebvre propose de faire parvenir les 
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textes par courriel à quelques parents intéressés à s’impliquer avant de les publier sur 
le blogue. 
 
Il est demandé s’il existe une médiathèque pour les parents à la CSA. La 
documentation est disponible sur les divers sites SEPEC et à la bibliothèque 
municipale. Mme Hélène Fortin fera suivre une liste des ressources locales aux 
membres. M. Lauzon s’assurera de mettre à jour les informations et la distribution de 
ces ressources. 
 
Les parents suivants se sont portés volontaires : 
 
Mme Marie-Claude Gosselin (Jour) 
Mme Anouk Richard (Jour) 
Mme Marie-Josée Couture (Soir) 
Mme Chantale Savoie (Soir) 
M. Alexandre Verdy (Soir) 
 
Mme Sylvaine Lefebvre fera suivre la documentation par courriel et arrimera une 
rencontre par la suite. 
 
 

8.0 Rappel du calendrier des rencontres pour 2015-2016 
 

Mme Nicole Ducharme mentionne les dates de rencontre prévues cette année. Elle 
précise que selon les dates des 3 différentes consultations concernant le comité, il est 
possible que celui-ci soit modifié. 

 
 
9.0 Lecture, adoption et suivis au compte rendu de la rencontre du 27 mai 2015 

 
Au point 4 concernant la lettre d’invitation, il est suggéré de la diffuser aux parents 
d’enfant 3 ans et d’actualiser la chaine de communication avec les CPE par le bureau 
coordonnateur. L’information circule déjà dans les milieux communautaires. M. 
Lauzon fera les vérifications nécessaires. 
 
Mme Caroline Savoie propose l’adoption de l’ordre du jour. Mme Marie-Claude Gosselin 
appuie la proposition. 
 
Adopté à l’unanimité. 
 
 

10.0 Plan d’action annuel 
 
Mme Nicole Ducharme recommande la mise en place d’un plan d’action annuel afin 
d’améliorer la visibilité du comité et établir des objectifs communs.  
 
Par exemple : 
 
• Faire connaitre l’existence du comité consultatif EHDAA et le site Internet; 
• Promouvoir les parcours spécialisés (FMS, FPT, etc.); 
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• Mettre plus en évidence l’adresse du site parent sur le plan d’intervention 
informatisé; 

• Publication d’un petit journal; 
• Faire de la publicité auprès des organismes; 
• Rendre le comité plus vivant; 
• Présentations sur des sujets précis. 
 
M. Lauzon présente aussi les dossiers de développement prioritaire pour l’année 
2015-2016 et propose quelques sujets : 
 
• Développement et déploiement d’une stratégie d’intervention pour TDAH; 
• Consultation sur la répartition des élèves au primaire et au secondaire pour 

l’année 2016-2017; 
• Consultation sur la politique d’organisation des services éducatifs aux élèves 

handicapés et aux élèves en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage; 
• Consultation des règles budgétaires pour les écoles et les centres pour l’année 

2016-2017; 
• Présentation du plan d’intervention informatisé; 
• Projet pilote à l’école de l’Odyssée; 
• Information sur les modifications du gouvernement sur l’attribution des codes de 

difficultés. 
 
Mme Nicole Ducharme propose de débuter le travail sur certains sujets en sous-
comité. Afin de déterminer les priorités pour cette année, Mme Chantale Savoie 
propose que les parents transmettent par courriel leurs besoins et préoccupations. 
Par la suite, Mme Ducharme partagera l’information aux membres du comité. 
 

11.0 Présentation des Services éducatifs particuliers et complémentaires 
 
Reporter à la prochaine rencontre du 11 novembre 2015. 
 
 

12.0 Bloc d’information 
 

12.1 Présidence 
 

Mme Nicole Ducharme informe les membres de la démission de Mme Véronique 
Rompé. Nous devons la remplacer par un parent substitut. Elle souligne 
l’importance de confirmer sa présence au plus tard le lundi précédant la 
rencontre par courriel à Mme Karyane Massé. De plus, elle fera suivre les 
courriels reçus de la Fédération des comités de parents aux membres. 
 

12.2 Commissaire-parent 
Mme Marie-Josée Couture est très emballée du comité de cette année. 
L’expertise des membres est diversifiée. 
 
M. Yannick LaRue complète en nous faisant état des sujets discutés lors de la 
dernière réunion de parents. 
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13.0 Divers 
 
Aucun sujet. 
 
14.0 Fin de la rencontre 
 

L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé par Mme Marie-Josée Couture, appuyé par 
M. Marc-André Roy à 21h09 que la séance soit levée. 

 
 
 
 
 

La présidente,  La secrétaire, 
 Nicole Ducharme     Karyane Massé 
 

Nicole Ducharme  Karyane Massé 
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